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同一块路面上，
学生在步行，自行车
在穿行，机动车在行
驶……学生出行安
全如何保障？近日，

沈阳交警部门优化完善安全设施，
在交通事故多发和存在交通事故
隐患的地区增设“学生安全通道”，
基本解决了过去学生与机动车抢
行的问题，保障了学生出行安全。

“学生安全通道”，具体是指在
存在事故隐患的中小学门前，增设
护栏、设置斑马线、直埋反光警示
柱，在学校门前形成疏散通道，做
到人车分流，以此解决学生与机动
车抢行的问题。从城市管理角度
审视，这种举措属于精细化思维方
式，既着眼于“细”，细节为王；又强
调“化”，做到标准化和常态化，值
得称道。

随着生活水平的提高，城市机
动车保有量越来越高，使城区道路
交通需求急剧膨胀，道路交通拥堵
问题日益凸显。尤其是中小学及
幼儿园周边每到上下学，都会造成
一定的交通拥堵。这种现象，不仅
在一些大城市的核心区时常可见，
甚至在新建城区也不难见到。为
了治理学校门前拥堵现象，很多城

市开展集中整治，而传统治理手段
的效果却总是难以尽如人意，致使
拥堵现象时缓时紧、周而复始。

破解城市管理难题，要像绣
花一样精细。学校门前治堵也是
同理。譬如，河北邯郸市交警支
队为解决学校门前交通拥堵难
题，为家长发放“准停证”的办法
就值得借鉴。再如，宁波市镇安
小学校在校门口，与职能部门合
作设立“温馨等候长廊”，在长廊
上标注了年级，引导家长有序等
候……这些案例足以说明，方法
可以不同，但都强调因地制宜、因
时而异，坚持从需求出发、突出问
题导向，以最精细的态度来面对
城市治理和管理。

今天我们的城市是个超大的复
杂系统，其管理很大程度上难在多
元和多变。应对这样的局面，不可
能再持续过去的“一招鲜吃遍天”，
也不可能“以不变应万变”，更不能
靠“一刀切”的办法去解决差异化问
题。要实现有效治理和管理，必须
以极高的灵敏度密切关注各种变化
动态，及时作出有针对性的应对措
施，让城市管理创新走上“多点开
花”乃至“百花齐放”的轨道，这也是
城市精细化管理的精髓所在。

校门前治堵
应在精细上下功夫
张 健

本报讯 记者王刚报道 12
月24日,记者从大连市食药监局了
解到,截至目前,全市已有 13 条街

（区）成为大连市小餐饮规范化建
设一条街，239 家单位成为大连
市餐饮服务食品安全示范店。这
意味着大连市向着全国性放心消
费城市的目标又迈进了一大步。

小餐饮规范化建设一条街和
餐饮服务食品安全示范店创建了
一套行之有效的食品安全保障长
效机制，所有商户必须取得食品经

营许可，店内负责人为食品安全的
第一责任人，从业人员需要有健康
证明、接受过食品安全知识培训，
并建立档案。前厅及后厨做到透
明，餐饮加工制作、销售、服务过程
完全符合食品安全规定。食品类
相关产品采购内容如实记录，并保
存载有上述信息的进货票据。按
照《大连市餐厨垃圾管理办法》，对
所有餐饮商户进行干湿垃圾分离
处理，并统一进行餐厨垃圾排放，
坚决杜绝任何食品安全隐患。

大连已有13条小餐饮规范一条街

本报讯 记者丁冬报道 建
立幼儿教师注册登记管理制度、建
设公益性早期教育指导中心、逐步
提高幼儿教师持证上岗率……记
者近日获悉，沈阳市教育局等八部
门联合印发《沈阳市第三期学前教
育行动计划（2018-2020 年）的通
知》提出了以上内容。

在此期间，沈阳将完成全域幼
儿园布点的规划编制，并定期开展学
前教育学位预测。到2020年年底，
沈阳市普惠性幼儿园在园儿童达到
全市在园儿童总数的80％以上，全
日制幼儿园专任教师大专以上学历
达到 85％以上，教师受训率达到
100％。

沈阳将开展儿童早期教育服
务，各区、县（市）至少建有一所公益
性早期教育指导中心。开展儿童早
期教育试点，城区和郊区确定试点园

不少于5所，市县不少于两所。
在幼儿教师资格准入和配备方

面，沈阳市提出，严格教师准入，建
立教师注册登记管理制度。已在岗
尚不具备教师资格的人员，不得从
事专任教师工作，并限期取得教师
资格，逐步提高幼儿教师持证上岗
率。继续将公办幼儿园教师招聘列
入中小学教师招聘计划，及时补充
配备教师。

此外，为了增加普惠性幼儿园
学位数，在公办幼儿园资源短缺的
地区，沈阳将通过新建、改扩建公办
幼儿园，回收闲置或改作他用的小
区配套幼儿园，以及租用、购买、回
购场地等方式，逐步扩大公办幼儿
园的覆盖面。全面排查未按规定建
设或移交、没有办成公办幼儿园或
普惠性民办幼儿园的小区配套幼儿
园，按相关政策限期整改、收回。

沈阳要建公益性早教指导中心

本报讯 记者王刚报道 为优化
居住小区环境，提高居民生活质量和
业主满意率，大连市出台《大连市居
住小区优化管理实施方案》，将在
2019 年 11 月底前完成全市居住小区
服务质量考评结果公示工作，2020年
1月底前完成优化管理考核结果公示
工作。

根据要求，大连市着手推进建立物
业服务第三方评估机制，培育专业物业
服务评估机构，委托开展居住小区物业

服务质量、物业服务标准和收费调查与
考评，考评结果在居住小区及媒体公
示。对质量考评不合格的物业服务企
业，由区物业主管部门、街道、社区监督
整改，提高物业服务质量，引导物业服
务企业依靠优质服务，充分参与市场竞
争，形成优胜劣汰的市场机制。

同时，大连市还将公示欠交物业
费业主（居民）信息。业主委员会和物
业服务企业，对欠交物业费的业主（居
民）可开展上门收缴，可将欠交情况在

本居住小区进行公示，依法公开催缴；
积极推进个人信用体系建设，将业主

（居民）拖欠物业费行为纳入个人信用
记录，促进业主（居民）社会行为正态
化。研究推进保障级基础物业服务纳
入联合收费体系的收费方式。

大连市确定，对建设年代较早、难
以划定物业管理区域、设施设备不全
的无人管理老旧住宅小区，街道、社区
应组织召开业主大会选择公益性物业
服务企业托管、国有物业服务企业接

管、业主自治自管等物业服务模式，开
展楼道内卫生保洁、公共部位小修小
补、公共设施设备日常维护和维修等
保障级基础物业服务，费用由业主（居
民）承担。采用国有物业企业接管模
式的居住小区，符合物业服务行业扶
持资金扶持范围的，按照现行扶持资
金使用管理有关规定执行。市内五区
先进行试点工作，经验成熟后，在全市
推广，力争2020年市内五区主城区居
住小区基本实现物业管理全覆盖。

大连将对小区物业服务质量进行公示
相关部门对考评不合格的物业公司进行监督整改

2017年2月，马占国作为辽宁省第
五批援疆工作队成员，从抚顺市来到了
新疆生产建设兵团第九师一六二团。

谈起援疆的初衷，马占国说：“想
法很简单，新疆需要支持和援助，新疆
需要我们来奉献。”

一六二团党委书记、政委周求新
这样评价马占国：“见多识广办法多，
担当负责敢较真，无私奉献有爱心，工
作热情真作为。”

在做好招商引资、项目援疆、争取
捐助的同时，马占国积极拓展援疆领
域，主动推进文化援疆、智力援疆。
2017 年 9 月，在抚顺援疆工作队的协
调下，九师党委宣传部、抚顺市委宣传
部在一六二团联合举办了一场以“弘

扬雷锋精神、发挥兵团特殊作用”为主
题的“德耀九师大讲堂”活动，邀请雷
锋的战友乔安山和戍边老人魏德友同
台演讲，在九师掀起了一场宣传弘扬
兵团精神和雷锋精神的热潮。

而马占国自己，更是主动践行雷
锋精神，从点滴之处扎实做起。2017
年4月，马占国在一六二团北辰中学调
研时了解到，学校有10个少数民族学
生家庭生活比较困难。这 10 个孩子
中，有哈萨克族、回族和柯尔克孜族，
其中包括5个家住地方乡、场的孩子，
最远的距离一六二团团部十多公里。

马占国通过家访等形式，了解每个
孩子的家庭和学习情况，并挤出时间，
对孩子给予亲情陪护、课业辅导。为孩

子送去新书包、笔、本和跳绳等学习文
体用品，同孩子们沟通交流，做游戏；带
领孩子们到全国道德模范魏德友家和
塔城某边防连走访慰问……一年多来，
马占国和孩子们结下了深厚友谊，为孩
子们捐资捐物折合人民币万余元。

在马占国的微信里，一直保存着
一条“珍贵”的信息：“亲爱的马爸爸，
我们已经放假了。我期末考试成绩出
来了，语文 99分、数学 99分、英语 100
分。谢谢您给我送的棉衣，这是我穿
的第一件新棉衣，我很喜欢。我代表
我们全家向您送上新春祝福，祝您全
家幸福、阖家欢乐。”这是今年大年初
一，家住塔城市窝依加依劳牧场的回
族小学生马晓梅，通过微信向马占国

发送的新春祝福。
北辰中学党总支书记丁洪义在接

受记者采访时说，马占国同志对孩子
们的资助，钱物是一方面，更重要的是
精神上的资助，并且比之钱物，意义更
加深远。

说起援疆生活，马占国深有感触
地说，要说艰苦，老一辈兵团人才是
真正的苦，同他们相比，我们这点经
历不值一提。一个人在这边，毕竟是
不同的地域，生活上确实有些不习
惯。工作起居有时差，饮食习惯也不
同，确实需要适应。但是，马占国每
次给家里写信或者打电话时，说得最
多的一句话是：“我在新疆很好，你们
放心吧。”

兵团孩子叫他“亲爱的马爸爸”
本报记者 薛百成

视点 SHIDIAN

本报讯 12月25日，全国电子社
保卡试点地区（辽宁）首发仪式在辽阳
举行，辽阳市白塔区跃进街道爱民社
区朱丽红女士现场体验了电子社保卡
签发过程，并成功申领了辽宁省第一
张电子社保卡。这是我省通过部级平
台签发的第一张电子社保卡，这标志
着辽宁正式步入电子社保卡新时代。

电子社保卡与实体社保卡一一
对应、唯一映射，由全国社保卡平台

统一签发，是社会保障卡线上应用的
有效电子凭证，具有与实体卡不一样
的应用便捷。无论是身份认证还是
信息查询，无论是社保缴费还是就医
结算，只需掏出手机轻轻扫码，即可
便捷实现。尤其是，电子社保卡依托
权威的“实人认证”功能，与“智慧辽
阳”建设深度融合，将为辽阳市民提
供更多更便捷的跨部门、跨领域公共
服务。

辽阳市自 2014 年开始发行二代
社保卡以来，全市社会保障卡持卡总
量超过 99%，基本实现全覆盖。自
2016 年“辽阳惠民一卡通”工程启动
以来，“辽阳惠民卡”APP 实名注册总
量达到 35万人，服务近 40%以上参保
人群，月均活跃用户超过 20 万人，日
均活跃用户超万人。

目前，“辽阳惠民卡”APP 成为城
市政务领域活跃度较高的 APP，目前

在全国政务类 APP中都属于前列，领
跑全省政务类APP。电子社保卡成功
开通以后，辽阳市将以惠民一卡通为
政府线上服务主渠道，积极开展城市
民生、健康领域的运营服务，通过优质
服务增强百姓生活便捷性、幸福感。

今后，我省将会陆续对其他地市
签发国标电子社保卡，力争在2019年
年底前实现全覆盖。

高洪亮 本报记者 严佩鑫

我省发放首张电子社保卡
社保缴费和就医结算 手机扫码即可轻松搞定

普通人·援疆故事① PUTONGREN

12月23日，在沈阳满绣公益
课堂上，孩子们在这里参观各种满
绣的服饰、绣片、手袋等，一些小朋
友还穿上了新做的清代满绣服饰
体验穿越的感觉。

满绣是满族刺绣的简称，经
过几百年的传承，逐渐发展成以
针代笔，用线在织物上缝制图
案，最终形成了具有浓郁民族特
色的手工技艺。这个满绣公益
课堂的开办，让更多的人了解了
满绣技艺。

本报记者 万 重 摄

公益课教孩子
了解满绣技艺

本报讯 记者蔡晓华报道
12月25日，丹东公交总公司“安东
行”手机APP正式发布开始试运行，
市民只要现在安装该软件，注册登
录充值后，就可以在全市58条城市
公交线路的572辆公交车实现扫码
乘车，简化并替代了以往市民使用
现金或刷卡乘车的支付方式。记者
了解到，这款手机软件是我省首家
由公交企业自主开发的为市民提供
智能出行服务的手机软件。

安装该软件后，乘客不仅可以
实现手机扫码乘坐公交车，还可以
通过该软件查看公交车到站时间、
到站距离，查询公交线路，查找周
边公交车站和公交线路，查询实时
路况、乘车记录等功能。下一步，
丹东公交总公司将继续优化和扩
展软件功能，逐步实现定制公交、
公交IC卡充值、年审等多项功能，
为市民出行提供更为便捷、优质的
公交出行服务。

丹东市民实现手机扫码乘公交


